
 
 

 
 
 

 １月からのオミクロン株の拡大により、まん延防止措置が延長

されました。学校では北海道教育委員会や保健所などの指導のも

と、感染症対策に取り組みながら、教育活動を行っています。家

庭内感染の増加などから、風邪症状等のお子様については出席を

控えていただくなど、ご家庭にも多くのご負担をおかけしていま

す。皆様のご理解とご協力をいただき心より感謝申し上げます。 

 

さて、話は変わりますが、二十歳の頃から日記をつける努力を

してきました。書き始めてから四十年近くになります。最初は大

学ノートに書いていましたが、試行錯誤を経て、今は三年日記を

使用しています。書くスペースが多すぎず書きやすいためです

が、それでも、書き忘れたり疲れて書けなかったりと、未記入の

日がときどきあります。 

 

毎日、書き続けるためにはどうしたらいいか、いろいろと工夫

し、ほぼ毎日書けるようになるまで三十年間かかりました。今は、

朝早く起きてすぐに、前日のことを振り返って書いています。主

に、その日何をしたかとか、感じたことや考えたことなどを書い

ていますが、日記をつけていてよかったと思うことがいくつかあ

ります。 

 

たとえば、三年日記だと、昨年の同じ頃に何をしていたかがわ

かり、見通しをもった計画が立てやすくなります。過去の失敗や

成功、つらかったことやうれしかったことなどを読み返すとき、

成長したなあとか、同じ失敗をくりかえしているなあ、と自分自

身を振り返る機会となります。若いときに考えていたことを思い

出し、ちょっとした恥ずかしさとともに、初心にかえる機会とな

ります。もちろん、思い出したくない苦い失敗などもありますが、

それらは、長い時間の経過ののちに、多くのことを学ぶことので

きる経験の記録となっています。そして、我が家の子どもたちが、

悩んでいるようなとき、昔の日記を読み返し、似たような経験か

らアドバイスをしたこともあります。 

名寄東中学校学校だより 
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「過去の自分を未来へつなげる 」  名寄市立名寄東中学校長 櫻庭一也 

 「歴史を学ぶのは、過去から学ぶためである」という格言があ

る一方で、「歴史を学ぶと、我々が歴史から学んでいないことがわ

かる」という格言があります。どちらにしても、過去を現在や将

来に生かすことは大切ですが、それが簡単ではないということが

わかります。日記をつけていると、どちらの格言も真実だと感じ

ます。毎日を振り返り、何かを学び、未来をよりよく変えていく

のは、自分次第です。私にとって日記は、毎日を振り返る大切な

時間となっています。 

 

ところで、「振り返り」のことを英語で「リフレクション」とい

いますが、どちらの言葉も教育現場ではよく使われている言葉で

す。学校では、学習内容に応じて「振り返り」の時間が設定され

ています。「振り返り」は、単なる反省ではありません。未来に焦

点をあて、どうしたらいいのか、どうしたらできるようになるの

か、自らの学びを振り返る時間です。 

 

振り返る方法は、他にもたくさん考えられます。 冒頭で述べた

日記や、付箋などを活用して自分の考えを書き出して振り返る、

散歩やジョギング中に考えながら振り返る、お風呂にゆっくりつ

かりながら振り返る、家族でお互いに話し合いながら振り返るこ

ともできますし、今は SNS に振り返りを投稿するなんて人もい

ます。 

 

学年末は一年を振り返るよい機会です。自分にあった振り返り

の方法を見いだし、今を出発点として、未来に向けてどうしたら

いいのかと考える時間をとるならば、よりよい学習や生活をする

ための助けとなります。個人の振り返りとしては日記がお薦めで

すが、家族でお互いに話し合うのも楽しい機会となります。ご家

族でお子様の一年を振り返り、次年度に向けて話し合ってみては

いかがでしょうか。 

■□■ 第７０回卒業証書授与式について■□■ 
今年度の卒業証書授与式は、コロナ禍の状況を鑑み、ご参加いただける保護者を各ご家庭２名以内

とさせていただきます。式の内容についても短時間で終えるために簡略化して実施いたします。ご理解

ご協力をお願いいたします。 



 
 
 
   〇講師の皆様〇 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ひらさわ農園 平澤 宏幸 様 

松前ガラスサッシ事業部 松前 翔太郎 様 

名寄市東保育所 紺野 美奈子 様 

のぐち母乳育児相談室 野口 智子 様 

有限会社ホンダ名寄販売 栗山  覚 様 

自衛隊旭川地方協力本部 

名寄出張所 
屋敷 良一 様 

 キャリア教育の一環として、2 学年で職業講

話を行いました。本来であれば 2 学年では「職

業体験学習」を行いますが、コロナ禍の影響

で、昨年度に引き続き実施できなかったため、

講師の皆様のご協力のもと職業講話を実施い

たしました  
当日は、それぞれの職業の楽しさやたいへ

んさ、そして中学生として今学ぶべきことな

ど、様々な視点から職業について学ぶことが

できました。講師の皆様にはたいへんお忙し

い中、本校生徒のためにご来校いただき、たい

へんありがとうございました。 

加藤市長様と小野教育長様にご

参加いただき、ふるさと未来トー

クを実施しました。 
コロナ禍のため会場には生徒会

役員のみとし、他の生徒について

は各教室でオンライン参加となり

ました。 
名寄を住みよい街にするために

名寄市に取り組んでほしいこと、

自分たちで取り組みたいことな

ど、意見交流を行いました。 

「雪の多い名寄特有の暮らしに目を向け、除雪の困難な人のために自主的にボラン

ティア活動を行う態度を養うとともに、実体験を通して充実感を味わう」という目

的で、平成元年から毎年この時期に実施しています。 
 今年度は、感染症対策を十分に行った上で、約７０名の生徒・教職員が参加しま

した。固い雪に苦戦しながらも、誰かのために役に立つことの充実感を味わいなが

ら作業に取り組んでいました。 

 
 

【バドミントン部】 

◎冬季近隣中学生バドミントン大会  

女子個人戦ダブルス 1 位 畑山京音・高嶋和花         

 女子個人戦学年別シングルス 2年：1位 畑山京音 

                    3 位 高嶋和花 

 女子個人戦学年別シングルス 1年：1位 山本希実 

                  2 位 安田萌花 

                                3 位 林  花帆 

男子個人戦ダブルス 1 位 西虹空・由井蒼大 

           3 位 山田悠翔・宮田真采 

 男子個人戦学年別シングルス 2年：1位 西虹空 

                  2 位 由井蒼大 

                                3 位 山田悠翔 

 男子個人戦学年別シングルス 1年：2位 宮田真采 

 

【スノーボード】 

◎全日本ストレートジャンプ北海道予選 

 オープン男子の部 2 位 鈴木 旬 

＊３月に名寄市で行われる全国大会に参加します。 

学校評価アンケートより 

〇集計結果について 
保護者の皆様にお子様を通して配布させていただい

ております。ご確認ください。 
〇記述欄に記載されたご意見について 
 記載されたご意見については全教職員で確認してお

ります。教育活動改善につながるご意見を多数いただい

ておりますので、今後の教育活動に活かしてまいりま

す。いただいたご意見の中から、全体に関わる内容につ

きまして、下記の通りお知らせいたします。 
 
『アンケートにおける記名の必要性について』 
記名式のアンケートとしていることについて、無記名

の方が率直な考えを書けるのではないかとご意見をい

ただきました。学校としては、保護者の皆様の不安や心

配などのご意見に対し、迅速かつ丁寧に対応するために

記名方式とさせて頂いております。    
次年度に向けては、ＰＴＡ役員会・学校運営協議会等

のご意見を伺いながら検討してまいります。 


